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Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e doze, às catorze horas, teve início a 1 

décima sexta reunião de dois mil e doze do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), tendo por 3 

local a Reitoria do IFRS localizada na Rua General Osório, nº 348 em Bento Gonçalves, 4 

RS. A reunião, prevista para a tarde do dia seis e os dois turnos (manhã e tarde) do dia 5 

sete de dezembro foi convocada com a seguinte pauta: Ofícios 897 e 899 do Ministério 6 

Público Federal – Procuradoria da República no Município de Bento Gonçalves, RS. Os 7 

trabalhos foram coordenados no dia seis pelo Pró-Reitor de Administração professor 8 

Giovani Silveira Petiz e no dia sete pela Reitora, professora Cláudia Schiedeck Soares 9 

de Souza.  A secretaria da reunião esteve sob a responsabilidade da pedagoga Margarete 10 

de Quevedo. Estiveram presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: 11 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza, Reitora; professor Giovani Silveira 12 

Petiz, Pró-Reitor de Administração; professor Augusto Massashi Horiguti, Pró-Reitor 13 

de Desenvolvimento Institucional; professor Vinícius Lima Lousada, Pró-Reitor 14 

Adjunto de Ensino; Luis Vicente Koche Vieira, Diretor de Gestão de Pessoas; 15 

professora Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora do Câmpus Ibirubá; professor 16 

Amilton de Moura Figueiredo, Diretor do Câmpus Restinga; professor Mariano 17 

Nicolao, Diretor do Câmpus Canoas; professor Luís Carlos Cavalheiro da Silva, Diretor 18 

do Câmpus Feliz; professor Sérgio Wesner Viana, Diretor do Câmpus Erechim; 19 

professor Paulo Roberto Sangoi, Diretor do Câmpus Porto Alegre; Darlei Cecconello, 20 

representando a Direção do Câmpus Sertão; Marizete Fabris, representando a Direção 21 

do Câmpus Farroupilha; professor Luciano Manfroi, Diretor do Câmpus Bento 22 

Gonçalves e professora Tatiana Weber, Diretora do Câmpus Caxias do Sul. O professor 23 

Alan Carlos Bueno da Rocha, Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação participou do segundo 24 

dia de reunião. Os professores Osvaldo Casares Pinto e Roberto Saouaya justificaram 25 



ausência na reunião. PAUTA: Através do Memorando nº 36, a Auditoria Interna da 26 

Reitoria, na pessoa de seu coordenador, servidor Marcelo Juarez Vizzotto solicitou à 27 

Reitora do IFRS informações para subsidiar a resposta aos ofícios nº 897/2012 e nº 28 

899/2012, pauta desta convocação. Ofício nº 897/2012 referente ao Procedimento 29 

Administrativo nº 1.29.000.000975/2012-14 solicitando informações referentes a: I) 30 

benefícios indiretos recebidos pelos professores dos câmpus, tais como vale-transporte, 31 

vale-refeição e outros, cuja percepção esteja condicionada ao comparecimento físico nas 32 

instalações do órgão público e II) se o setor de auditoria interna tomou conhecimento 33 

dos fatos relatados na denúncia e, em caso positivo, se foi instaurada apuração voltada a 34 

identificar eventuais faltas ao trabalho e assinatura falsa em folhas-ponto. Ofício 35 

899/2012 referente ao Procedimento Administrativo nº 1.29.000.001872/2012-63 36 

solicitando informações acerca da continuidade ou suspensão do pagamento dos 37 

benefícios do Programa de Assistência Estudantil durante a greve dos servidores. Dando 38 

início à reunião, o professor Giovani Silveira Petiz comentou que a reunião foi 39 

convocada pela Reitora que em virtude de outros compromissos coordenará os trabalhos 40 

do dia sete, estando o primeiro dia de reunião sob a coordenação dele, professor Giovani 41 

Silveira Petiz. Acerca da metodologia de trabalho, o professor Giovani Silveira Petiz 42 

consultou o grupo que, atendendo à sugestão da professora Tatiana Weber, decidiu 43 

iniciar pelo Ofício nº 897/2012 considerando a presença do Diretor de Gestão de 44 

Pessoas que poderá contribuir na discussão.  Antes do início da discussão do tema 45 

proposto, o professor Amilton de Moura Figueiredo solicitou um esclarecimento 46 

referente à nomeação de novos servidores docentes. O Diretor de Gestão de Pessoas 47 

Luis Vicente Koche Vieira tratou do processo de nomeação dos servidores aprovados no 48 

último concurso e solicitou aos diretores gerais o envio através de mensagem eletrônica 49 

de dados sobre a necessidade de novos docentes nos câmpus destacando o que é mais 50 

urgente.  O professor Sérgio Wesner Viana indagou se o Câmpus Erechim pode aceitar 51 

o ingresso de um servidor redistribuído, considerando o fato de não haver candidatos 52 

aprovados e homologados para a vaga a que o referido servidor se candidatou, ao que o 53 

Diretor de Gestão de Pessoas emitiu resposta afirmativa.  Em relação ao aproveitamento 54 

de concurso, o professor Augusto Massashi Horiguti afirmou que a orientação está 55 

sendo no sentido de trabalhar com publicação de editais. O professor Amilton de Moura 56 

Figueiredo solicitou informação sobre o processo de nomeação de novos servidores 57 

técnico-administrativos que, segundo o Diretor de Gestão de Pessoas está seguindo o 58 

fluxo para nomeação. A previsão é de que os novos servidores técnico-administrativos 59 



de nível superior, aprovados no último concurso tomem posse em janeiro de 2013, 60 

comentou o servidor Luis Vicente Koche Vieira. O professor Amilton de Moura 61 

Figueiredo indagou sobre os procedimentos a serem adotados para o preenchimento das 62 

vagas para as quais não houve candidatos aprovados no último concurso para servidores 63 

docentes.  O professor Augusto Massashi Horiguti afirmou que está sendo feito um 64 

levantamento de tais vagas e será apresentado um cronograma para novo concurso. Para 65 

agilizar o processo, o concurso será feito para preenchimento das vagas de que tratou o 66 

professor Amilton de Moura Figueiredo. Num segundo momento será discutido um 67 

outro concurso para novos docentes além destas vagas remanescentes do último 68 

concurso. O professor Amilton de Moura Figueiredo solicitou ainda informações sobre 69 

a liberação de novos códigos de vagas para servidores técnico-administrativos.  70 

Segundo o Diretor de Gestão de Pessoas, será feito um levantamento das necessidades 71 

para solicitação de novas vagas. No entanto, segundo o servidor Luis Vicente Koche 72 

Vieira, existem no IFRS servidores de nível superior que podem ser melhor 73 

aproveitados, o que deve ser considerado quando da discussão acerca de novas vagas. É 74 

necessário ter clareza acerca das atribuições de cada nível. Em relação aos editais de 75 

remoção interna, o Diretor de Gestão de Pessoas chamou a atenção para o fato de que a 76 

desistência do candidato contemplado nos editais só pode acontecer com a anuência dos 77 

diretores gerais dos dois câmpus, a saber, o de lotação do servidor e o câmpus para o 78 

qual o servidor candidatou-se e foi aprovada sua remoção. Esclarecidas tais questões, 79 

retomou-se o tema em pauta: Ofício nº 897/2012. O Diretor de Gestão de Pessoas 80 

afirmou que está sendo concluído o relatório e ele fará os encaminhamentos para a 81 

resposta ao Ministério Público Federal.  Em relação à carga horária de trinta horas 82 

semanais para os servidores técnico-administrativos, Luis Vicente Koche Vieira afirmou 83 

que algumas instituições estão com procedimentos administrativos apurando 84 

responsabilidade e que o IFRS deve adequar-se à legislação vigente. Considerando a 85 

informação de que o Consup não tem a prerrogativa de deliberar sobre assuntos de 86 

pessoal, o professor Mariano Nicolao indagou quem, na Instituição, tem a 87 

responsabilidade de determinar sobre o tema, ao que o Diretor de Gestão de Pessoas 88 

respondeu que cabe ao Ministério do Planejamento deliberar sobre temas referentes a 89 

pessoal. A professora Tatiana Weber comentou que, em determinados, casos, com 90 

embasamento legal, a instituição pode autorizar implantação da carga horária de trinta 91 

horas semanais para os servidores técnico-administrativos de setores específicos, com a 92 

justificativa do interesse institucional para atender determinadas necessidades e indagou 93 



se houve determinação legal para revogação da Resolução do Consup que autoriza a 94 

flexibilização da carga horária de trabalho dos servidores técnico-administrativos para 95 

trinta horas semanais, ao que a Reitora emitiu resposta afirmativa.  Frente a esta 96 

informação, afirmou a professora Tatiana Weber, o encaminhamento deveria ser pela 97 

revogação da Resolução. O professor Paulo Roberto Sangoi comentou que a não 98 

revogação da Resolução terá consequências negativas ao IFRS e que revogada a mesma, 99 

caso algum servidor se sinta prejudicado, pode requerer seus direitos por via judicial. O 100 

professor Sérgio Wesner Viana afirmou que a definição deve ser conjunta, deve haver 101 

unidade na decisão que deve ser aplicada a todos os setores.  O Diretor de Gestão de 102 

Pessoas sugeriu o encaminhamento de um documento ao Consup solicitando a 103 

suspensão da flexibilização da carga horária de trinta horas semanais para os servidores 104 

técnico-administrativos. A professora Migacir Trindade Duarte Flôres falou sobre a 105 

necessidade de padronização da carga horária de trabalho dos servidores técnico-106 

administrativos em todos os câmpus. O professor Giovani Silveira Petiz propôs e foi 107 

aprovado o adiamento da discussão sobre o tema até a manhã do segundo dia de reunião 108 

para contar com a presença da Reitora nos encaminhamentos sobre o tema. Ofício 109 

899/2012.  Foi apresentada a proposta de encaminhamento, segundo a qual cada câmpus 110 

apresenta, de acordo com a sua realidade informações acerca da continuidade ou 111 

suspensão do pagamento dos benefícios do Programa de Assistência Estudantil durante 112 

a greve dos servidores. A professora Tatiana Weber indagou se os benefícios do Proeja 113 

estão incluídos no Ofício em pauta. Houve consenso entre os membros do CD de que os 114 

benefícios de que trata o referido Ofício não contemplam o Proeja. A professora Tatiana 115 

Weber indagou a quem caberá a responsabilidade pela sistematização dos dados, ao que 116 

o professor Giovani Silveira Petiz respondeu que a Auditoria Interna do IFRS fará a 117 

sistematização dos dados e a resposta deverá ser emitida pelo Colégio de Dirigentes.  118 

Os diretores passaram a trabalhar individualmente, até o final do primeiro dia de reunião 119 

no levantamento dos dados dos câmpus acerca do assunto para que os mesmos 120 

pudessem ser posteriormente sistematizados para emissão da resposta. No segundo dia 121 

de reunião, os trabalhos tiveram início às nove horas sob a coordenação da Reitora 122 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza. Em relação ao tema da Assistência 123 

estudantil a Reitora coordenou um levantamento de quais câmpus continuaram 124 

pagando o benefício no período da greve e recordou a importância de incluir os editais 125 

na documentação para resposta que deverá, segundo ela, ser emitida até o dia catorze de 126 

dezembro do corrente ano.  A Reitora solicitou que os diretores gerais lhe 127 



encaminhassem os dados e disponibilizou-se a elaborar o documento-resposta que 128 

deverá ser assinado pelos diretores de todos os câmpus. O referido documento será 129 

enviado para a Auditoria Interna. Concluído o encaminhamento sobre o tema do auxílio 130 

estudantil, a Reitora socializou algumas informações acerca dos temas tratados na 131 

reunião da qual ela participou em Brasília com destaque para: Alterações no Programa 132 

Bolsa Formação com incentivo para cursos técnicos; discussão sobre criação de novos 133 

polos EAD; liberação de código de vagas para novos servidores; discussão sobre a 134 

questão do perfil dos docentes da Rede relacionada aos critérios de seleção para 135 

ingresso de novos servidores docentes e discussão sobre uma nova proposta de Proeja 136 

agregada ao Programa Certific. Todos estes temas deverão voltar para a pauta do Conif 137 

em suas próximas reuniões e a Reitora comprometeu-se em continuar comunicando as 138 

decisões e os encaminhamentos. A professora Tatiana Weber fez um breve comentário 139 

sobre a avaliação do Programa Certific no Câmpus Caxias do Sul com resultados muito 140 

positivos.  O professor Sérgio Wesner Viana falou sobre uma experiência positiva num 141 

projeto de educação de jovens e adultos realizado pelo Câmpus Erechim em parceria 142 

com a Prefeitura Municipal daquele Município. A reunião teve continuidade com 143 

discussão do tema carga horária de trinta horas semanais para os servidores técnico-144 

administrativos. A Reitora falou sobre as diversas manifestações que tem chegado à 145 

Reitoria sobre problemas relacionados à carga horária de trinta horas semanais e 146 

apresentou o teor do Parecer emitido pelo Procurador Institucional apontando a 147 

ilegalidade da Resolução com indicativo de revogação da mesma.  É necessário, 148 

segundo a Reitora, tomar alguma medida acerca do tema. O professor Paulo Roberto 149 

Sangoi comentou que o momento é de responsabilidade do gestor e que é necessário 150 

deixar claro que a revogação da Resolução que autoriza a flexibilização da carga horária 151 

dos servidores técnico-administrativos para trinta horas não é uma questão política e 152 

sim legal.  Na discussão acerca do encaminhamento do tema para o Consup entrou em 153 

pauta também a questão da Resolução que libera os servidores docentes do registro de 154 

ponto. O encaminhamento aprovado foi o de inclusão da proposta de revogação da 155 

Resolução que aprova a flexibilização da carga horária de trabalho dos servidores 156 

técnico-administrativos para trinta horas semanais na pauta da próxima reunião do 157 

Conselho Superior acompanhada da proposta de criação de um grupo de trabalho  para, 158 

em conjunto com a Diretoria de Gestão de Pessoas, avaliar quais são os setores que 159 

atendem aos critérios legais para a implantação da carga horária de trinta horas 160 

semanais. Em relação ao que foi discutido acerca da Resolução que libera o ponto 161 



docente, definiu-se pela emissão de um documento reforçando a prerrogativa e 162 

atribuição dos conselhos de câmpus na avaliação e aprovação dos planos de trabalho 163 

elencando critérios.  Os planos de trabalho deverão conter horário presencial dos 164 

servidores docentes e cadastro dos projetos de pesquisa e extensão no SIGProj. 165 

Concluído o encaminhamento, a Reitora pontuou alguns elementos da Estatuinte que 166 

são motivo de preocupação, dentre eles, a participação de discentes em determinadas 167 

comissões. A título de encaminhamento o Câmpus Erechim ficou encarregado de 168 

apresentar no Consup  a proposta de discussão sobre o tema de que tratou a Reitora. O 169 

professor Paulo Roberto Sangoi propôs que seja solicitado ao Procurador Institucional 170 

um parecer sobre o Estatuto revisado e houve concordância dos membros do CD em 171 

relação à proposta. No que diz respeito à contratação de assistentes sociais para o 172 

processo seletivo discente, o professor Giovani Silveira Petiz solicitou e procedeu 173 

alguns esclarecimentos. Deverá Será feito contato com a Faurgs e com a Fundação  de 174 

Apoio do Câmpus Sertão para contratação de assistente social que será feita via 175 

Fundação com termo aditivo de contrato.  A Reitora solicitou ao professor Vinícius 176 

Lima Lousada a conferência dos dados da planilha. O professor Alan Carlos Bueno da 177 

Rocha, concluindo seus trabalhos como Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação e, portanto 178 

encerrando sua participação no Colégio de Dirigentes agradeceu a oportunidade 179 

destacando o trabalho feito no período em que esteve na gestão. A Reitora agradeceu ao 180 

professor Alan Carlos Bueno da Rocha por toda contribuição, dedicação e lealdade com 181 

a gestão.  Às treze horas do dia sete de dezembro de dois mil e doze deu-se por 182 

encerrada a reunião da qual lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada será assinada 183 

pelos presentes.  Bento Gonçalves, sete de dezembro de dois mil e doze. 184 

Cláudia Schiedeck Soares de Souza________________________________________________ 

Alan Carlos Bueno da Rocha_____________________________________________________ 

Amilton de Moura Figueiredo____________________________________________________ 

Augusto Massashi Horiguti______________________________________________________ 
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Giovani Silveira Petiz__________________________________________________________ 

Luciano Manfroi______________________________________________________________ 

Luís Carlos Cavalheiro da Silva__________________________________________________ 

Luis Vicente Koche Vieira_______________________________________________________ 

Mariano Nicolao_______________________________________________________________ 

Marizete Fabris________________________________________________________________ 



Migacir Trindade Duarte Flôres___________________________________________________ 

Paulo Roberto Sangoi___________________________________________________________ 

Sérgio Wesner Viana___________________________________________________________ 

Tatiana Weber________________________________________________________________ 

Vinícius Lima Lousada__________________________________________________________ 


